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Compte rendu conseil de centre du 
Mardi 3 mars 2020 

 
Présents : Mr DECHELETTE, Mme PEREIRA DOS REIS, Aurélie CASTELAO, Guillaume VANDENBORRE, 
Laëtitia JACONELLI, Marine GILLET, Mme MERCIER 
CIPES : Mme SAMJAWON, Mme VAQUIER, Mme LAAYOUNI / FCPE : Mme RECCHIA, Mme 
BERTHOME, Mr BARREIROS, Mme DANIEL 
Absentes : Elisabeth GOULARD et Séverine GUZ 
 
 
- Organisation équipe enfance jeunesse 
 
Guillaume quittera son poste le 1er avril 2020. 
De ce fait et après confirmation de la DDCS il nous faut le remplacer obligatoirement par une 
personne diplômée BPJEPS ou équivalence.  
En effet, un accueil de loisirs accueillant plus de 80 enfants sur plus de 80 jours doit avoir deux 
personnes diplômées (dans le cas où la directrice-Aurélie- serait en formation, congés ou autre) et ce, 
principalement, pour le périscolaire. 
Nous avons donc mis une annonce pour une personne diplômée BPJEPS ou équivalence.  
 
 
- Projets de fin d’année 
 
Le projet de fin d’année de l’accueil de loisirs, le « Carnaval des couleurs » aura lieu le samedi 16 mai 
dans la cour de l’école. 
De 14h00 à 17h00 nous proposerons des stands (maquillage, création de masques, structure 
gonflable et kart) et un pot en même temps. A partir de 17h00 aura lieu le carnaval dans la cour de 
récréation de l’école. 
Un intervenant capoeira viendra 3 mercredis en avril et mai pour donner des cours aux enfants et 
faire une représentation avec eux le jour j. 
 
L’évènement de fin d’année de l’espace jeunes aura  lieu le samedi 13 juin en salle polyvalente Roger 
Coudert. Nous organisons un fort boyard. 
Les équipes présentent devront s’affronter sur les différents stands proposés. 
L’organisation précise est encore en discussion. 
 

- Séjours 2020 
 

Hiver 2020  

15 jeunes de 11 à 16 ans pour un séjour du 8 au 15 février 2020.  
Les jeunes ont passés un excellent séjour. L’hébergement a été très apprécié. Le Bellevue a été 
rénové cette année et les conditions d’hébergement sont optimales. La nourriture ainsi que l’équipe 
sur place a été très appréciés par les jeunes et l’équipe d’animation. 
Les cours de ski se sont très bien passés.   
Le groupe de jeune a été très sympathique et plutôt autonome dans sa vie quotidienne.  
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Les objectifs ont été atteints et nous avons même pu en rajouter avec des liens tissés avec des jeunes 
de Meulan. Nous avons organisé 2 veillées ensemble qui se sont très bien déroulés notamment une 
soirée dansante avec près de 60 jeunes. 
La météo a été variable entre grand soleil et neige.  
Le bilan du séjour est très positif et nous réservons déjà pour le séjour 2021 au même endroit. 
 
Séjour 11/14 ans du 6 au 10 avril 2020 à Mesquer-Quimiac (en Bretagne)- 20 places. A ce jour : 4 
dossiers revenus. 
Séjour 8/10 ans du 14 avril au  17 avril 2020 à Saint Gilles Croix de Vie -20 places. A ce jour : 3 
dossiers revenus. 
Avec l’épidémie du coronavirus, les familles sont plus réticentes à inscrire leurs enfants en séjour. 
Nous nous laissons encore un peu de temps. Si les inscriptions n’augmentent pas rapidement, nous 
nous verrons dans l’obligation d’annuler ces 2 séjours. 
 
Un séjour 4/7 ans aura lieu du 15 au 17 juillet à Provins. Au programme spectacle et ateliers. 
 

- Projets intercommunaux 
 

16 avril : journée 11/17 ans à Brie-Comte-Robert sur le thème de Koh Lanta 
16 juillet : journée et soirée 11/17 ans à Servon 
21 juillet : journée 6/10 ans à Varennes-Jarcy sur les jeux en bois 
23 juillet : journée 3/5 ans à Chevry-Cossigny. 
 
Un séjour intercommunal devrait voir le jour mais il doit d’abord être voté en bureau 
communautaire. 
 
- CMJ 

 
L’aire de jeux au parc D.Stabile travaillé avec les enfants élus du mandat 2016-2018 est en cours. 

Le skate parc travaillé avec les enfants élus du mandat 2018-2020 sera présenté en conseil municipal 

adulte le jeudi 5 mars. 

Voici les dates clefs pour les prochaines élections : 

 23 avril 2020 : Présentation du CMJ dans les classes par les élus et Kevin (CE2/CM1/CM2) 

 24 avril 2020 distribution des dossiers de candidatures. 

 12 mai 2020 : retour des dossiers de candidatures. 

 18 mai 2020 : début de la campagne électorale. 

 9 juin 2020 : soirée CMJ avec bilan du mandat 2018-2020 et présentation des candidats. 

 11 juin élection du CMJ (CE2/CM1/CM2) 

 Fin juin passation entre les 2 mandats. 
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- Questions CIPES 

 
 Depuis la mise en place du petit portail, les animateurs ne sont plus à l'écoute des remarques  
des parents puisqu'il y a qu'une seule personne à la porte pour faire signer, repérer les parents, 
faire appeler les enfants. Du coup, toute tentative de conversation se fait devant les autres parents 
voir devant les enfants déjà sortis. Ce qui pose un problème.  
 
Ils sont toujours au minimum 2 animateurs pour s’occuper de l’accueil des familles. 
L’équipe est toujours à l’écoute des familles dans la mesure du possible. Les animateurs sont présents 
pour être avec les enfants sur ces temps-là mais reste néanmoins à l’écoute des familles. 
A tout moment un parent peut demander de s’entretenir avec la responsable.  
D’ailleurs plus d’une fois, Aurélie a rencontré des familles entre 17h et 18h45 dans son bureau afin 
d’échanger sur des sujets complètement différents. 
Si les familles souhaitent discuter, une demande de rendez-vous peut être faite par mail ou par 
téléphone. Nous avons toujours rencontré les familles désireuses de nous voir. 
 
• Les enfants qui sont dans la grande salle subissent constamment l'ouverture et la fermeture de la 

porte extérieure.  Un véritable courant d'air par grand froid. 

Nous faisons notre maximum pour que les enfants ne ressentent pas le froid dans cette salle. 
Aucun enfant n’est venu nous voir nous disant qu’il avait froid. 
Nous sommes toujours vigilant à ce que cette porte ne reste pas trop longtemps ou grande ouverte. 
 
• En ayant plus accès à l'intérieur du centre nous ne voyons plus les œuvres des enfants. 
Nous mettons très régulièrement des photos de l’intérieur de l’accueil de loisirs sur Instagram. 
Nous organisons des rencontres avec les familles (notamment en décembre-pour la dernière) où nous 
installons systématiquement une exposition afin de présenter aux familles les réalisations des 
enfants. 
Pour certaines activités, les enfants repartent avec. 
Une grande exposition sera mise en place le 16 mai, jour du projet de fin d’année de l’accueil de 
loisirs. 
 
• Il est compliqué de récupérer les affaires des enfants oubliés au centre, peut-on simplifier les 
choses ? 
Toutes les affaires des enfants sont mises dans un grand bac à l’entrée. 
Beaucoup de parents nous demandent de vérifier eux-mêmes dedans. 
Tous les soirs, lorsque le centre est vide, les animateurs mettent dans ce bac les affaires des enfants. 
Il est important de rappeler aux familles que l’équipe d’animation ne sait pas comment les enfants 
sont habillés dès le matin. Aussi il est plus que nécessaire de noter les noms et prénoms des enfants 
sur leurs affaires afin de nous faciliter la tâche. 
 
• Tous les animateurs ne font pas signés le registre de récupération des enfants et ne contrôle pas 
l'identité ni même le droit des personnes de récupérer les enfants, une vigilance plus grande 
devrait-être apportée. 
Les animateurs ont pour consigne de vérifier l’identité des personnes venant récupérer les enfants et 

de leur faire signer le cahier. Si tel n’était pas le cas, il est primordial d’informer la responsable le plus 

rapidement possible.  
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• Les animateurs gèrent des petits groupes d’enfants entre 17h et 18h, serait-il possible d’être un 
peu plus vigilants sur l’habillement des enfants surtout en hiver ? 
Nous avons des groupes de 10 enfants de maternels pour 1 adulte et 14 enfants d’élémentaires pour 
1 adulte. 
Nous accueillons beaucoup d’enfants à partir de 17h, puisque nous pouvons monter jusqu’à 120 
enfants. 
Nous sommes le plus attentifs possible et ne manquerons pas de le rappeler à l’équipe. 
 

 Peut-on avoir de la visibilité sur l’étude d’agrandissement du centre de loisirs ? De plus, peut-on  
éviter que les enfants de primaire pendant le créneau de 17h00 à 18h00 se retrouvent dans des 
salles déjà occupées par d’autres activités ?  
Concernant, l’agrandissement de l’accueil de loisirs le projet est toujours en cours. 
Les enfants ne se retrouvent jamais dans des salles occupées par d’autres activités puisque nous 
faisons notre planning en fonction de celui que nous fournit la mairie. 
Il y a eu des cas exceptionnels, le vendredi soir principalement car la salle polyvalente Roger Coudert 
est occupée pour des événements particuliers. 
Cela ne se reproduira plus car nous avons enlevé de notre planning cette salle, le vendredi. 
 

 Peut-on avoir une communication de la Mairie auprès des parents pour éviter que les parents  
stationnent le long du parc des enfants devant l’école au niveau du croisement de l’allée de la Butte 
aux Bergers et la Rue du Pré aux moutons ? Beaucoup de parents en retard stationnent le matin 
ainsi que des parents venant récupérer leurs enfants au centre de loisirs le soir. Le passage est très 
dangereux par manque de visibilité lié au virage. De même concernant les stationnements gênant 
le longs des haies du parking de l’école. 
Nous pouvons mettre un affichage informant les personnes que cela n’est pas une place de parking. 
 

 Peut-on connaître le déroulement de l’organisation des prochaines élections du conseil  
municipal des jeunes. 
Voir compte rendu 
 
 
- Questions FCPE 

 Lors du dernier conseil vous nous avez dit que la violence n’était pas pire que l’année dernière 
juste certains CM2 qui faisaient un peu leurs lois, mais certains parents sont inquiets encore 
aujourd’hui de comportements aux récréations et le midi sur des enfants de CM2 et CE1 qui 
ferait peur physiquement et verbalement à des filles ? Avez-vous constaté cela ? 

Nous n’avons pas constaté de façon collective et répétée de violence particulière. Aucun enfant ni 
parent ne sont venus nous voir pour nous signaler ce type de problème. 
 

 Il y a eu la semaine du harcèlement en avez-vous parlez, avez-vous mis des actions en place ? 
C’est l’école qui s’est chargé de cela. 
 

 Quelles vont être les procédures mises en place lors des fortes chaleurs (crème, gourde, accès à 
l’eau) ? 

Comme chaque période de fortes chaleurs, les familles donnent à leurs enfants : gourde, bouteille 
d’eau, casquette et crème solaire au nom de l’enfant. Nous sommes davantage vigilants  lors de ces 
moments. Nous faisons également en fonction des recommandations nationales et de celles de la 
DDCS. 
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 Un soir à 16h50 il pleuvait et une maman a constaté que les enfants qui partaient dans les 
salles sont restés 5 minutes à attendre sous la pluie avec un animateur dans la cour devant le 
portail… la maman s’est approchée 5 minutes après et les enfants se plaignaient d’avoir froid 
et étaient trempés… Lors de pluie ou grand froid pouvons-nous réfléchir à une autre 
organisation ? 

Nous sommes vigilants à ce genre de choses, mais il y a des moments ponctuels où nous devons nous 
adapter et cela peut malheureusement arrivé. 
 

 Pourrait-on envisager que les parents aient une semaine avant le programme des activités 
faites par les enfants le soir et les mercredis sur le site de la mairie ? 

Nous partons des enfants : un choix de plusieurs activités est mis en place à chaque fois. Ce sont les 
enfants qui choisissent. De plus, nous nous adaptons au temps, au nombre d’enfants, au matériel… Il 
paraît donc difficile de transmettre une semaine avant le programme des activités. 
 
Question pour Mme MERCIER : 

 Vous serait-il possible de transmettre l’information aux parents d’élèves quand vous mettez 
une information destinée aux parents dans les cahiers, lors d’absences d’enseignants les 
parents n’ont pas l’information du coup ?? 

Cela est faisable, seulement Mme MERCIER ne précisera pas la date exacte où les documents seront 
distribués par l’école. 


